

08/01/2025 Audiencia \$993.199 Tirada: Vpe pág: \$1.617.600 Difusión:

\$1.617.600

Ocupación:

tras esta situación se mantenga, generemos los servicios requeridos para atender a los chilenos que están allá y a los venezolanos que están en Chi-

Cabe recordar que la población inmigrante venezolaINE: de 1,9 millones de extranjeros, 728.586 son venezola-

Chile el año 2023, según el

La decisión del Ejecutivo fue valorada por el senador de Renovación Nacional, Francisco Chahuán, quien mediante sus redes sociales tildó esta determinación como "correcta", llamó a que Edmundo González sea proclamado presi-

"Terminar la misión diplomática en Venezuela es una decisión correcta. No avalar a

ACTUAL IDAD DIARIO

Sección:

Frecuencia:

5.800

5.800

## Chile retira a embajador en Caracas a horas de investidura e insiste en 'fraude electoral'

Vpe portada:

VENEZUELA. La Cancillería informó del fin de la misión de Jaime Gazmuri apenas tres días antes de que Nicolás Maduro asuma un nuevo periodo al mando del régimen. María Corina Machado valoró la señal del Gobierno.

Efe/Redacción

l Ministerio de Exterio res de Chile anunció ayer el retiro definitivo del embajador en Venezuela, Jaime Gazmuri, tres días antes de la investidura de Nicolás Maduro para un nuevo perio do a la cabeza del régimen

"Esta medida responde a la evolución de los hechos a partir de las elecciones presidenciales del 28 de julio de 2024 en Venezuela, tras las cuales Nicolás Maduro ha asegurado que seguirá siendo el Presidente de ese país desde el 10 de enero, como resultado del fraude electoral perpetrado por su régimen", señaló la Cancillería en un comunicado

"Luego de que el personal diplomático chileno fuera expulsado de Caracas en agosto pasado, ha ido en aumento la falta de apertura, lo que, junto a la agudización de la crisis de sencadenada, ha impedido el desarrollo de un diálogo bilateral efectivo", añadió el texto.

"Chile espera que Venezuela pueda retomar la senda de la democracia y de la promoción y protección de los derechos humanos, valores que hoy se encuentran ausentes en ese hermano país", concluye el documento.

## NO ROMPE RELACIONES

Maduro ordenó la salida de la diplomacia chilena de Venezuela después de que el Presidente Boric, criticara el proceso electoral y no lo reconociera como ganador en las presi-



GAZMURI FUE NOMBRADO EN MAYO DE 2023 TRAS CINCO AÑOS SIN UN EMBAJADOR CHILENO EN VENEZUELA.

denciales del 28 de julio de 2024, marcadas por un polémico recuento de votos que varios países y representantes políticos acusaron de fraudulento, entre ellos el candidato opositor, Edmundo González Urrutia, pues hasta ahora Maduro se ha negado a mostrar las actas que le darían la victoria, a diferencia de la oposición, que si exhibió copias.

Boric decidió designar un embajador en Venezuela en mayo de 2023, tras cinco años sin esa autoridad diplomática, como reacción a la crisis fronteriza, que se agudizó por el aumento de inmigración venezolana a Chile

Tras el fin de la misión de Gazmuri, la ministra del Interior, Carolina Tohá, afirmó que "no implica ruptura de relaciones. Nosotros mantuvimos con el cargo de embajador en Venezuela al señor Gazmuri con la expectativa de retomar la normalidad, pero llegado al momento en que se genera un nuevo mandato presidencial, la Cancillería consideró oportuno deiar sin efecto el nombramiento", dijo la jefa de ga-

Esto, "sin retirar a las personas que todavía mantienen las funciones básicas del consulado. Esperamos que, mienle", añadió Tohá.

na se convirtió en la mayor en

crática y la entrega del poder al presidente electo Edmundo González", expuso el parlamentario. ENSAJE CLARO" La líder de la oposición vene-

la dictadura de Nicolás Maduro es una exigencia ética. Exi-

gimos la normalización demo-

zolana, María Corina Machado, valoró la decisión del Presidente Boric de poner fin a la misión de Jaime Gazmuri como embajador de Chile en Ca-

En una conferencia de prensa virtual con medios internacionales, la excongresista agradeció el constante apovo del Mandatario chileno, va que "fue prácticamente el primero en denunciar el fraude electoral" tras los comicios del pasado 28 de julio, en que la autoridad electoral dio por vencedor a Maduro, pese a no publicar las actas de votación, tal como lo mandata la ley.

Por ello Machado afirmó que la salida de Gazmuri "es un mensaje bien claro, sobre una fecha tan importante" como el 10 de enero, día en que está programada la juramentación de Maduro.

Esa misma jornada, el abanderado opositor, Edmundo González, buscará entrar a Venezuela y tomar posesión como nuevo presidente del país, "El 10 de enero es una prueba de fuego y es un límite para Maduro, para quienes dentro del sistema quieren amarrarse con su destino y para quienes desde los gobiernos democráticos no se han sumado" a esta lucha, aseguró la líder opositora. 🗷